

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla FRESCA DEL PAIS La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 23 DE MAYO DE 1911

NUMERO 2676

Fabrica de Cerveza y Hielo LA VICTORIA Fabrica de Aguas Gaseosas DE Romero y Castro Hermanos

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricacion de sus productos usa esta fabrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Quimico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriologico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA PILSENER Y EXTRA

La elaboracion de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores tropicos del pais. La higiene en general reina en esta fabrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la Republica.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNICO AGENTE en San Jose: C. COCIO quien atendera todo pedido inmediatamente DIA Y NOCHE

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Visa a su numerosa clientela que ha recibido un surtido completo en generos para señoras y caballeros, pañolones, rebozos, paraguas y juguetes a precios los mas bajos en plaza.—Frente a La Marina, calle del tranvia, San Jose

JOSE AVILES (a) Valbuena

Marzo 6. 1 m. alt.

Diaz resigna el Poder Detalles de varios encuentros entre federales y revolucionarios. - Cuernavaca sera atacada.- Otras noticias de Mexico por cablegrama

Ciudad Juarez, 19.—Continuan las negociaciones de armisticio. Carbajal espera instrucciones de Mexico y mañana firmara dicho armisticio. Mexico, 19.—Se rumora que antes del fin de mes, el Presidente Diaz y Vicepresidente Orral, dimitiran. Nueva York, 19.—De Iguala se ha recibido el siguiente cablegrama: "Iguala, Estado de Guerrero, a 237 kilometros de la ciudad de Mexico,

cuartel general de Ejercito Libertador del Sur, por correo a través de las lineas. En una semana de activa campaña han desaparecido todos los esfuerzos que Diaz puso en juego para dividir el ejercito del Centro de Madero en los Estados de Guerrero y Morelos, y con excepcion de Acapulco donde su guarnicion ha sido reforzada con los caminos, Tampico y Yucatán, todas las demas poblaciones han sido capturadas. Iguala fue tomada el sabado 13 de mayo, despues de un reñido combate que duró todo el dia en calles y casas. A la mañana siguiente, Chimpancingo a 75 millas de aqui, fue cortada y su guarnicion se retiró por entre las malezas a las montañas, cubriendo en retirada con maxim, en número de 600. El General Joaquín Miranda, de Iguala, tomó 1000 de caballeria bien montados y los persiguió; al medio día del martes se supo aqui que los federales habian sido capturados en las gargantas de las montañas por donde huían en completa retirada, desbandándose unos pocos que se les tomó una maxim y todos los demas elementos de guerra. En la misma mañana se nombró Gobernador a Francisco Figueroa, hermano del General Ambrosio del mismo apellido. Al mismo tiempo que esto sucedia, teniendo las guarniciones de Jojatta, en el Estado de Morelos, destacada huay a las montañas para el Valle de Anhuaco, llegando el miercoles en la mañana a Cuernavaca con los pies inflamados y completamente fatigados, habiendo dejado todas las armas que traían, así como sus cañones

AVISO

Avisamos al público y a nuestra clientela que habiéndose quemado nuestra oficina y almacenes, nos hemos establecido provisionalmente en la casa de don Ramón González en la plaza del Mercado, contigua a las oficinas de "El Tiempo", donde nos hallamos a sus órdenes y podremos dentro de pocos dias atender a sus pedidos como de costumbre.— Limón, mayo 9 de 1911. 10

JUAN KNOHR HIJOS

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parímina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miercoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y España de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco dias. Ademas deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Ovarmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Osanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias San José, noviembre 4.

CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA:

30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Oلمات, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Quimico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 12 de mayo de 1911

Tipos de cambio A LA VISTA: Londres 112 0/10, New York 118, San Francisco 118, New Orleans 118, París 111, Barcelona 100, Hamburgo 108, Jamaica 120

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salen de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Ourazao, Sabanilla, Colón y Limón. Llegará a Limón el 30 ó 31 del mismo mes, y sale el mismo día para Oatageua, Ourazao, Puerto Cabello, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase ..... fra. 700 Segunda " ..... 550 Tercera " ..... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin tráfico), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Embarcado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. Alvarado & C. sub-agentes.

San José, 12 de Mayo de 1911

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUOAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes: Azúcar de 1a. a ..... € 14 00 el quintal (atorce colones) " 2a. " ..... 12 00 " (doce colones) " 3a. " ..... 10 00 " (diez colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

MADERAS

Las mejores que actualmente se explotan en el país

Ya lo sabe todo el mundo, porque el proceso calorífico a alta presión que sufre la madera, la seca completamente y la preserva del comején y otros enemigos.

DEL PACIFICO

Representados por ARCHER K. JONES

Depósitos: Frente a la casa del Sr. Scaglietti y frente a Robert Bermúdez Contiguo a José P. Rodríguez

HOPKINS Y ORLICH

APARTADO No. 395.— SAN JOSE, COSTA RICA

# De actualidad

## La Junta de Educacion

LA Prensa en general ha lanzado la idea de repartir el producto de la Lotería del Asilo de Chapui con la Junta de Educacion de San José, solamente porque a unos cuantos maestros se les ha ocurrido llevar a cabo estas idealidades amables.

La Lotería del Asilo de Chapui es nacional y se beneficia un establecimiento en que el Estado en general tiene su interés, y los alienados de la República tienen su cabida allí.

La Junta de Educacion de San José es una Institucion local, en que sólo a los josefinos afecta directamente. Pero el egoísmo de algunos llega al extremo de creer que el país tiene que cargar con los despropósitos de varios que han colocado a la Junta en bancarota y en una situacion lamentable.

Estamos seguros de que la Cámara no atenderá esas pretensiones porque sería patrocinar una injusticia a todas luces.

Con esa lógica de un diario se vendría a deducir que los pueblos diferentes de Costa Rica, no tienen derecho a participar de la proteccion del Estado con excepcion de la capital.

La cuestion de la Junta de Educacion de San José, es puramente local, en que el país no tiene nada que ver en el enredo; como no tendría que ver San José con las Juntas de Educacion de Puntarenas, Liberia, etc.

El proyecto sería aceptable si dedicara una parte del producto que beneficia al Asilo, a todas las Juntas de Educacion de la República, sin esas excepciones que tanto repugnan.

Lo natural es que los vecinos de esta ciudad hagan su respectivo desembolso y saquen a la Junta de la penuria en que se encuentra.

Los detalles son un recurso que da la ley para estos casos; lo que sí no sabemos es si se puede obligar al vecindario a pagar cada vez que se les ocurre, deudas oscuras creadas al través de la malicia.

Estamos seguros que si la Junta de Educacion hubiera publicado como era su deber, un estado de cuentas que fuera claro y se demostrara la inversion útil y precisa de los fondos, espontáneamente el público habría contribuido sin que hubiera necesidad de que se halagara la vanidad de los ricos que les gusta verse expuestos como contribuyentes en los periódicos. Pero lo que está sucediendo es que no hay cuentas y el público ignora el motivo de la enorme deuda que pesa sobre la Junta, y es un sentimiento general de resistirse a pagar locuras y despropósitos.

## Despedida

de la Compañia Lambardi

HOY se despide de nosotros la Compañia de Opera del señor Lambardi.

Junto con nuestra cariñosa despedida lleva la empresa la gratitud

y el cariño del público: la gratitud porque este empresario, amigo de Costa Rica, supo llegar nuevamente a nuestras playas en los momentos precisos en que la monotonía de la vida que llevamos iba haciéndose insostenible; y el cariño, porque todos los artistas de la empresa, sobresalientes la mayor parte, dejaron un recuerdo cariñoso en todos aquellos que tuvimos la suerte de admirarlos en la escena.

Al decirles hasta ahora, alentamos la esperanza de verlos de nuevo más tarde, en el escenario de nuestro coliseo, recogiendo las ovaciones que el público supo tributarles en razón de sus méritos.

## Tarjeta postal

Señor General Villegas.

Su casa.

Ahora, señor General, que en sus 'Divagaciones literarias' ha abordado usted, desde el punto de vista literario, el arduo problema, de difícilísima solución, de si hay ó no hay en el país, prensa semi-oficial, si la necesita ó no la necesita el Gobierno, sírvase usted decirnos, por lo que más tenga en aprecio, como se podrá llamar en castellano y demás idiomas conocidos a un apreciable colega nuestro, que pertenece a un ministro, es sustentada por un ministro, protegida y respaldada por un ministro y que gracias a esa feliz circunstancia goza de envidiables prerrogativas de entrar como Pedro en su casa, a un establecimiento nacional y salir de allí acalorada y flamante, luciendo prendas nacionales, como cosa propia?

Perdone, señor General que nos dirijamos a usted, que es quien puede sacarnos de esta curiosidad, por ser usted tan entendido en achaques literarios. Pero como se trata de una cuestion importantísima, en que puede comprometerse la honra del país con las demás naciones del mundo, hay que darle una solución definitiva a este complejo asunto tan tomado a pecho por la Prensa en general.

## Festejos

a los marinos ingleses

LOS marinos ingleses que actualmente nos honran con su visita han sido notablemente agasajados no sólo por la colonia, sino también por toda la sociedad josefina.

Antler visitaron al señor Presidente de la República, y a su tiempo asistieron a la función que se daba en el Teatro Nacional.

Pasada ésta el señor Ministro de Chile les dió una suntuosa cena en la Legación.

También a las 5 p. m del mismo día fueron obsequiados por el señor Cónsul Inglés, Mr. Cox con un té al que asistieron gran parte de la colonia inglesa y 18 de los marinos.

Reinó gran entusiasmo en la fiesta. Anoche se dió en el Golf Club un hermoso y lucido baile en su honor asistiendo gran parte de nuestra sociedad y la colonia inglesa de aquí.

Mañana partirán para Puntarenas.

# Nuevo Alcalde

## de Puntarenas

### Renuncias y nombramientos

#### Recurso de Hábeas Corpus

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer acordó: Nombrar al señor Gracioso Arata González, para Alcalde de Puntarenas.

—Decidió sin lugar al Recurso de Hábeas Corpus interpuesto por José Ruiz Chaves, Pedro Calderón Hernández, Ismael Postigué Badilla, y Francisco Badilla Iroña, en virtud de haber sido puestos en libertad por el Alcalde 1º de Heredia.

—Nombró al señor Leopoldo Fernández Quesada Secretario de la Alcaldía de Grecia y al señor Elías J. Chinchilla Secretario interino de la Alcaldía de Espartero, por licencia dada al señor Víctor Cruz.

—Informó favorablemente en la solicitud de rebaja de pena de Eugenio Fernández Alvarado y desfavorable en la de Elías Santiago Alvarez Ruiz para que se le confiese traslado de San Lucas a la enfermería de la Cárcel de San José.

—Se manifestó a la Comisión de Justicia del Congreso no ser necesaria la creación del Circuito Judicial de Grecia.

—Aprobó los nombramientos siguientes: Jesús Retana Fonseca, portero escribiente del Juzgado 2º de lo Contencioso, en lugar de Manuel Quezada Gutiérrez, cuya renuncia se aceptó; Jorge Mata, escribiente de la Alcaldía de Cartago, en reposición de Alejandro Cordero, que renunció; Luis Mejía escribiente interino de la Alcaldía de Turrialba, Julio Mesén, escribiente de la Alcaldía de Puntarenas en sustitución de Rogelio Suárez a quien se aceptó su renuncia y Domingo Alvarez é Ignacio Guzmán, escribientes interinos de la Alcaldía de Limón.

En atención a la manifestación de la Secretaría de Justicia, en que recomendaba no aumentar el Presupuesto de Justicia, acordó desistirse de la división del Juzgado de Limón, creando un Juzgado Civil y otro del Crimen.

# Acuerdos municipales dictados en sesión del sábado

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión del sábado en la noche, acordó: pasar a informe del Inspector de Hacienda Municipal la solicitud de la señora Ramona Sánchez Calvo para que se pida al Ejecutivo la reforma de la tarifa de impuestos urbanos correspondientes a la callejuela Sur de la Soledad.

Se leyó un informe de don Santos Alvarado en que expresa los motivos que a su juicio fueron la causa del fracaso del ensayo de la tarvia para la composición de calles.

Se pidió informe al Síndico del Moción para resolver la solicitud de la señora Rosa Mora de Calderón, tendiente a que se le asigne sueldo como obalectra de aquel lugar.

—Leída la solicitud de las señoras Rafaela, Francisca y Mercedes Suárez Hernández para que se les pague una faja de terreno que dejaron al servicio público y oído el informe del Ingeniero Municipal que dice que en la construcción en la propiedad de las petentes no se respetó la línea dada por el mismo y quedó la construcción fuera de línea, se acordó pedir informe al Procurador sobre si la Municipalidad puede diferir el pago de dicha faja de terreno conforme a las leyes y reglamentos municipales.

Consultando la opinión de la Sociedad Nacional de Agricultores, se resolvió no aumentar el impuesto de destace de vaquillas aptas para la cría.

—Se autorizó al Gobernador para aceptar la escritura de propiedad de una faja de terreno que dejó don Roberto Carranza al servicio público.

—Resolviendo la proposición del Ingeniero Victorio Pino sobre pavimentación de calles, conforme al sistema de adoquín de madera, se acordó manifestar al señor Pino que está para llegar al país un ingeniero para calles, puentes y caminos, el cual resolverá el sistema que convenga adoptar.

—Se facultó al Gobernador para aceptar una faja de terreno que dejó al servicio público don Silvestre Solís León.

—Se mandó reparar el corredor del portal del cementerio de San Vicente.

—Se concedieron dos pajas de agua por el lado de 'Las Pajas' a los señores Juan R. Sanabria y Luis Torres R.

—Pasó a comisión la oferta de la señora Josefa Castro, sobre venta de un terreno para la ampliación del Cementerio Calvo.

—Se acordó hacer algunas reparaciones en los Baños Municipales y reparar los aparatos gimnásticos de los mismos que se encuentran prestados, para volverlos a colocar.

—Concedió una paja de agua a don Equileo Echeverría en el alto de la estación.

—Se nombró al señor Pedro Campos miembro de la Junta Itineraria de San Jerónimo.

—Se comisionó a los regidores, Presidente y Procurador Municipal para informar respecto a la concesión otorgada a don Ramón Ulloa, para el aprovechamiento de la fuerza de agua, de la cañería.

# CRONICA PARLAMENTARIA

## Sesión del 22 de mayo

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

—Se aprobó la forma de un decreto.

—Proyecto de los diputados Hernández Sánchez, Alfaro (Francisco) y Vargas Calvo, para aumentar en 15 mil colones la partida de eventuales de la Cartera de Agricultura con el objeto de dar cumplimiento al decreto número

—Proyecto del diputado Peralta para autorizar al Ejecutivo para comprar tres máquinas quebradoras de piedra que se instalarán en las carreteras de Grecia, San Ramón y Naranjo. Se admitió y pasó a la Comisión de Colonias y Caminos.

—Guldo, a propósito del proyecto del señor Peralta, pide se traiga a la vista el del Poder Ejecutivo referente a llantas anchas. La Presidencia no accedió por haber retirado el Ejecutivo aquel proyecto. Guldo hace suyo dicho proyecto para que se meta a discusión. Se acordó traerlo a la Mesa en la sesión de mañana.

—Memorial de vecinos de Bella Vista y Barranca del Naranjo en que exponen no querer pertenecer al nuevo cantón del Zarcero que se trata de crear

—Dictamen de la Comisión de Hacienda relativo al empréstito para la construcción de un mercado en Puntarenas.

—Proposición del diputado don Aníbal Santos para autorizar a la Junta de Educación de Filadelfia para contratar un empréstito de \$ 8 000 para la construcción de un edificio escolar, con garantía de la renta de licores. Se admitió y pasó a comisión.

—Proyecto de contrato entre el Gobierno y Licenciado Rojas para la construcción de un ferrocarril eléctrico de vía angosta entre Alajuela y Grecia. Se admitió por 31 votos favorables contra 5 negativos. Pasó a comisión.

—Memorial de la Directiva de la Casa de Refugio de niñas en que solicita por dos años \$ 300 mensua-

les de auxilio para el sostenimiento de la institución que dirige. Se admitió y pasó a comisión.

—Ley del fondo nacional de Educación Baudrit pide revisión del artículo 5º para agregar un párrafo. Se postergó para cuando se apruebe el artículo 16 con la modificación que a este artículo propuso el mismo diputado.

Jiménez —Apoya la moción de Baudrit encaminada a adicionar el artículo 16 é indica a Baudrit la conveniencia de reever también el artículo 6º Baudrit acepta. Se aprobó la revisión pedida en consecuencia. Se suprimieron los últimos párrafos de los artículos 5º y 6º

Discusión del artículo 4º

Moción de Sáenz para modificar este artículo sobre la forma de distribuir la renta.

Jiménez (Manuel J.) —No encuentra bien clara la proposición de Sáenz y cree que lo que debe hacerse es disponer la consolidación de un tanto por ciento de este fondo para las pensiones de maestros.

Baudrit —Pide que se aplaque toda vía la aprobación de este artículo.

Mata Valle. —Está de acuerdo con la suspensión; así se acordó.

Se aprobó el artículo final.

Rodríguez (Pablo) —Hace moción para agregar el siguiente artículo: "En los distritos escolares en donde no haya escuela por falta de local ó carencia de maestro, se tomará como base para el reparto el número de niños, en edad escolar, siempre que éste no baje de 30 alumnos de ambos sexos, según censo levantado por la Junta de Educación respectiva."

—Jiménez (don Manuel) y Mata Valle, pidieron aclaraciones a esta moción, la que dió el proponente.

De mejor acuerdo y para consultar a la Secretaría de Instrucción Pública, se suspendió la discusión de esta moción.

Baudrit, retiró su moción sobre el 250% de aumento en la distribución del fondo a favor de las ciudades cabeceras de Provincia, en virtud de objeciones del Diputado Mata Valle.

—Tercer debate de la Ley de Farmacia. —Desechada.

Se suspendió la sesión a las 4¼ p. m.

# La situación en Mejico

Madero tratará con Díaz por invitación de éste. Condiciones del jefe revolucionario. Cuando se creía ya firmado el nuevo armisticio, resultan más combates y asaltos. Llegan informes de que los federales han violado las leyes de la guerra

Washington, 19.—El General Grant reemplazará a Carter en el mando de las fuerzas en Tejas.

París, 19.—Eutrevistado Corral, dijo que no cree que Díaz haya resignado el Poder, porque la autoridad de Madero se limita a Chihuahua y otros Estados donde su influencia es poca. Cree que la lucha continuará en guerrillas, y que el único medio de concluir con ella es perseguir a los rebeldes hasta someterlos.

Méjico, 19.—Méjico tiene confianza en la habilidad de Reyes para reorganizar el ejército.

Méjico 19.—La República está en un estado de desintegración; el Gobierno controla apenas una tercera parte de ferrocarriles y una cuarta parte de telégrafos y en muchísimas partes los revolucionarios han sido victoriosos.

Washington, 20.—Las noticias de buena fuente, califican de exageradas las que llegan manifestando que en los círculos oficiales están satisfechos con el curso que se ha tomado con los nuevos sucesos en Méjico.

El Paso, 20.—Madero y Carrvajal han tenido una conferencia bajo las bases del tratado de paz; Madero con dos hermanos saldrá para la capital a tratar con Díaz y de la Barra, a invitación directa de Díaz. La única condición que puso Díaz fué que los gobernadores en los Estados de Chihuahua, Coahuila y Zacatecas, se posesionaran de los cargos con apoyo de las tropas federales. La dificultad devolvió a los turbulentos insurrectos en Juárez, entre los jefes como Vidá, Garibaldi y otros.

Entre las condiciones de Madero está la de que el Gobierno pague todos los gastos de la revolución, armisticio político, reorganización del ejército, quitarle el gravamen a las grandes propiedades raíces, inviolación en la taxa, abolición de la conscripción y que Díaz y Corral dimitan antes del 1º de julio.

Méjico, 20.—Ignórase la gravedad de Díaz.

Desde el 18 se ha tenido especial empeño en hacer saber a las fuerzas de los revoltosos de Guerrero y Morelos, que Madero firmó ya el nuevo armisticio, y mientras se notaba ese especial empeño que revela el deseo de todos que no haya más sangre llega la noticia de que en Cuantla, a 190 kilómetros de la ciudad de

Méjico, 1600 revoltosos asaltan la pequeña guarnición de aquel lugar, compuesta apenas de 300 atrincheros en el viejo edificio municipal; más tarde, con fecha de ayer, llega otra noticia que las tropas todas bajo las órdenes del Gral. Figueroa con excepción del contingente de Morales están en movimiento hacia la ciudad capital y que en la actualidad las fuerzas de vanguardia de 900 están a la vista de Cuernavaca, estando el resto del ejército compuesto de cuatro mil, acabando de salir de Iguala, a 3 días de Cuernavaca, y 4 mil más que por diferentes caminos conversan a un punto dado para unirse a la columna principal. Hay, sin embargo del armisticio, gran peligro de que los jefes y subjeses del ejército del Sur se enfurezcan; los informes que llegan de que los federales en Cuantla han violado las leyes de la guerra. La acción de Cuantla ha sido la repetición de la de Iguala que un numeroso ejército de rebeldes se echa sobre unos pocos federales comandados por el coronel Morales, del 5º regimiento de soldados veteranos, a quienes se les pidió que rindieran la plaza, pero que contestó que un viejo soldado jamás se rinde, que pasarán por su perioridad numérica sobre sus cadáveres, pero no rendida, porque los soldados que combatieron contra el Imperio jamás se rinden.

# Hay que amoldarse a la situación

No lo comprenden así la mayoría que están en el error de que siempre el estado de cosas ha de marchar igual, y graciasos resultan aquellos que caen en los mejores tiempos. No señor, hoy más que nunca ha de ver uno lo que más le conviene y para ello debe dirigir sus miradas a la nueva Imprenta del Comercio que sabe poner sus tarifas al más módico precio posible de conseguir en plaza. Consultela, siempre le urge a usted, que está acostumbrado a pagar caro,

# Buey muerto por maltrato

Ayer, a eso de las 9 de la mañana, en el Paso de la Vaca, el boyero Manuel Salgado Mora, causó la muerte a un buey de propiedad del señor O J Hubbe.

Salgado traía una carreta a esta ciudad y en el punto citado no quiso caminar más el buey. Entonces el boyero le dió de chuzazos haciendo que de esa manera el animal caminara, pero éste bajo el maltrato sufrido, cayó muerto allí mismo.

Salgado dice que el buey estaba enfermo, y que a esto se debe su muerte. No obstante se halla preso en la Penitenciaría.

# Cuestion PALPITANTE

## La Catedra de Derecho Civil

Mañana publicaremos la tesis del Dr. Diéguez, y pasado mañana la primera parte de la del Doctor Zelaya.

Mas desde hoy comenzamos a publicar votos en el plebiscito que abrimos en el Foro Nacional.

Los señores Magistrados Víctor Guardia Quirós y Antonio Vargas, que han leído los trabajos de los competidores, como Profesor de Derecho Comercial el primero, y como miembro de la Directiva del Colegio de Abogados el segundo, clasifican las tesis, por orden de mérito, del modo siguiente:

1ª, la del Doctor Zelaya; 2ª, la del Lic. Jorge Herrera Paul; 3ª la del Dr. Diéguez.

# Muerte rápida de una familia

## Se tratará de bubónica?

Buenos Aires, 18.—Ha habido hoy una excitación tremenda en la casa de Aduana, entre unos comerciantes que rehusaron pagar los derechos establecidos por un nuevo decreto. Con el fin de evitar que en lo sucesivo se repitan esos desastros, el jefe de la Aduana ha conferenciado con el Ministro de Finanzas. También ha habido gran alarma, porque una familia compuesta de ocho miembros murió. Se supone que sea la peste bubónica, pero las autoridades de sanidad declaran que fueron casos muy agudos de gripe.

# Sastrería Española

## DE GREGORIO EXPOSITO

En la Sa. amortización han sido favorecidos con un traje cada uno Manuel Vásquez y Enrique Acuña.

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficas casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por

## un colon semanal

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo a las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.



# LUIS CRUZ POLANCO HA FALLECIDO

Su viuda e hijos cumplen con participarlo á sus amistades. El entierro se verificará hoy á las diez de la mañana, saliendo el cortejo de la Iglesia de la Merced.—San José, 23 de mayo de 1911.

## Miembros Ecos del exterior

### Sociedad Sismológica

—DE LA—  
Han sido nombrados en Costa Rica miembros de la Sociedad Sismológica Americana, establecida en Chicago, los señores siguientes:  
Lic. don Cleto González Víquez, don Anastasio Alfaro; don Pablo B'olley, don Higinio Coto, don Fidel Tristán, don Gustavo Michaud, y don Alberto Rodón.  
Esta Sociedad se propone, en unión del Instituto Carnegie, hacer todo lo posible por establecer un servicio sismológico de lo más perfecto en la América Latina.

### Aníbal Santos

—ABOGADO Y NOTARIO—  
Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. 20.

### Terribles incendios

Harbio, 19.—A consecuencia de un gran incendio fueron destruidos varios almacenes, diversos bancos y muchos edificios privados, quedando sin hogar cuarenta mil personas. Las pérdidas se calculan en 40 millones de taels.  
Munich, 18.—En Jerschnitz hubo un gran incendio que destruyó 60 edificios. El fuerte viento impidió apagarlo.—Del 1º al 30 de agosto serán los festejos del centenario de la Universalidad de Munich.

### F. MONTERO BARRANTSE

Abogado y Notario  
Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Ma.—Enero 9. 1 m.

## Noticia LAMENTABLE

Por cable recibido de Méjico, se dice que el doctor Madriz ha muerto en ese país.  
El ex-Presidente de Nicaragua desde su caída del poder, emprendió viaje á Méjico en donde seguidamente abrió en la Capital su bufete de abogado.  
Si lo que se dice es cierto, sentimos esa desgracia, pues el doctor Madriz era una figura conspicua como abogado, y como diplomático, desempeñó puestos con lucidez y tino.  
Nicaragua pierde con esta muerte uno de sus más ilustres hijos, gloria de su tiempo.

### Empíricas? No

### FANNY SOLANO HUERTAS

Obstétrica licenciada  
Despacha á todas horas. — Dirección: Botica de la Merced.

### Obsequio número 20

Fueron obsequiados los señores:  
1. Elias Ropriguez  
2. Alcides Monte, Desamparados  
3. Serafin Sánchez Vargas, Atenas  
4. José Víquez, San José, de Heredia  
5. Ricardo Barrantes S.  
6. Carlos Carrasco  
Corte de pantalón Corte de chaleco  
José Ma. Ivankovich Higinio Carmona

### Pueden suscribirse en mi sastrería

ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mar; José Morales, Peces; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Rloj Arias, Atenas; Pedro Ureña; Santa María de Dota; Héctor Guevara S. Pantareñas; Jesús V. Gomez, Juan Vihias; Noé Mondragón; Esparta; Aristides Batsodano, Liberia.

### Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

### B. Marichal C.

Abogado  
Oficina: frente al Seminario

## Un emulo de Roosevelt

Moisés Jiménez también alardea de cazador de fieras, sólo que no ha tenido necesidad de marcharse al Africa, ni mucho menos.  
Ayer hallándose en Quebradilla de Santa María de Dota, escopeta al hombro hizo blanco sobre un hermoso tigre, en el momento en que el felino destripaba un ternero.  
Tuvimos ocasión de verlo ayer mismo, pues Jiménez lo trajo á ésta, con el propósito de venderlo, lo que pudo llevar á cabo, habiendo encontrado quien le diera \$ 20.

## El excelentísimo TAM PUI SHUM EN EL COLEGIO DE SEÑORITAS

Ayer mañana estuvo á visitar el Colegio Superior de Señoritas el Excelentísimo señor Ministro Tam Pui Shum, en honor del cual se cantaron algunos trozos de música y los profesores dieron unas clases.  
Mostróse el señor Tam admirado del progreso que en materia educativa hemos alcanzado.  
Todos los profesores de aquel plantel agasajaron debidamente al señor Ministro que permaneció escuchando las clases, como dos horas, en el Colegio y Escuela anexa.  
Piensa el señor Tam Pui visitar otras escuelas y colegios de esta capital para formarse una idea cabal del progreso que en la enseñanza hemos alcanzado.

## Visita al señor Presidente

Ayer á las 2 de la tarde fué recibido por el Sr. Presidente de la República, su Ejecución Tam Pui Shum.  
Conversaron largamente acerca de Costa Rica; su fertilidad, su progreso, la belleza de su naturaleza y el encanto de sus mujeres.  
Son las esperanzas de tan inteligente diplomático establecer entre su país y el nuestro, relaciones oficiales.  
Mostróse el Sr. Tam Pui Shum muy satisfecho del modo cómo lo atendió don Ricardo, y nos dijo que en él admiraba gran talento así como una erudición é ilustración muy grandes.  
Acompañó á su Ejecución á la casa Presidencial el edecán Sr. Arias.

## Robo varios objetos

Durante la noche del sábado último se introdujeron los ladrones en casa de don Lisimaco Vargas Jara, situada en la parte Norte de esta ciudad. Se llevaron una gaveta con cuchillos, tenedores, un espejo y otros objetos.  
Ayer en la mañana se encontró la gaveta vacía en el mismo lugar de donde había desaparecido. Se supone que los malhechores para cometer el robo utilizaron á los dueños de casa, que dormían en una habitación contigua al comedor.  
—El domingo á las cuatro de la tarde don Crisólogo Coclo, sorprendió á un hombre empujando á romper el candado de la puerta de la calle del Circo Teatro. Aunque huyó fué detenido por a policía.

## De Policia

Gozaló Córdoba es persona de tomarse mucha confianza en eso de introducirse en casas ajenas. Ayer la señora Jesús Calderón lo puso á raya, por haber tenido la gonzalada de introducirse sin permiso en la de ella.  
—Dionisio Miranda Molina porque en ejercicio de su oficio de ratero forzaba incontinentemente la puerta del señor C. Coclo. Pero la policía llegó á tiempo destortillándolo. También estaba algo picadillo de tragos.  
—El señor José Segura Cervantes se queja de que Eugenia Mena le allana la casa no más que con el fin de insultarle y tirarle de calientes bofetadas.  
—Aquiles Rivera citado porque, teniendo un baile en su casa armó desorden. Entónces la policía tuvo que meter el hocico. Pero Rivera se volvió erizo, haciendo oposición é insultando á la guardiana del orden.  
—Urbano Arias, también es otro quejoso; ha puesto á conocimiento de la policía que en la pulpería y cantina de Ceilina Fernández cita su San Sebastián, dos pajarracos insultan y llegan hasta abofetear á los transeuntes.  
—Rubén Muñoz Villanueva por leopoldizar una cosa de propiedad de Francisco Gómez Miralles.  
—Juan Zerzamora Rojas, por picarse de aguas calientes y formar una barrica da de escándalo.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay más que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos más.

## Diarias

### Hoteles

Imperial.—S. K. Lewis y señora; C. F. Cohrmow, Paul Dellea de Juan Vihias.  
Salidas: A. S. Klein y Juan Casas.  
Internacional: Avelino de la Peña, de Limón.

### Defunciones

José Antonio Luna, 3 meses; Inmortalizado Noguera, nació muerto; María Cecilia Pacheco un mes; Judith muerta 3 años; Magdalena Corella, 40 años; Flora Soto, 3 años; Manuel Sequiera, 48 años, vecino de Atenas.

### Nacimientos

Jorge, legítimo de Rafael Calvo y Emilia Guerrero; María, legítima de José Figula y Emilia Calvo; Rosa, legítima de Clodomiro Mena y Jacinta Figula, Evelina, legítima de Vicente Valverde y Erlinda Chaves Juana, legítima de Carlos Narvaez y Belén Peñaranda.

### Pasaportes

Les fueron extendidos á James Larsen y familia para Colón y á Juan Weber para Colombia.

## Dos huéspedes distinguidos

Sabemos de fuente fidedigna que el señor don Alejandro Oantón, Ministro de Fomento de Nicaragua, vendrá en el próximo vapor á Costa Rica.  
Al consignar tal noticia, enviamos de antemano al distinguido nicaragüense nuestra bienvenida, al mismo tiempo que le deseamos gratas impresiones entre nosotros.  
—Don Arturo Rosales, hermano de nuestro apreciable amigo doctor Rosales llegó ayer á Pantareñas y pasará por ésta en viaje para Europa.  
Deseamos al caballero Rosales á su paso por ésta, muy gratas impresiones.

## Un choque Derrumbe de una casa

Antier á las once de la mañana, chocó contra un poste de la luz eléctrica, en la esquina del establecimiento La Campana, un automóvil dirigido por el joven Rubén Sanabria, el cual sufrió algunos daños.  
Antenoche se derrumbó una casa situada en las proximidades del establecimiento La Bicicleta de propiedad del señor Juan Antonio Castro.

## CRONICA

### Vistas para hoy

Sala 12.—(Incidente) Presbítero Andrés Fuentes contra Francisco Roldán Hidaigo, á las 3 p. m.  
Sala 22.—Rafael Ramírez Bonilla. (depósito de fermentos) á las 1 p. m.)  
Ricardo León Solares y Antolino Alipizar Vega (fabricación de jaguardiente clandestino) á las 3 p. m.  
Casación.—No hay señalamiento.  
**Para**  
Pantareñas salió doña Silvia de Villaseñor.  
—También para ese puerto salió don Fermín Regidor.  
**Exámen de soldados**  
El domingo en la mañana se verificó en la Plaza del Cuartel de Artillería el exámen de soldados conforme á la táctica alemana.  
La Banda tocó durante el acto asistiendo á él el Sr. Presidente de la República y numeroso público.

## Ayer fue bautizado

Jorge Ricardo de Jesús Calvo, hijo de nuestro amigo don Juan Rafael Calvo, y doña Emilia Guerrero de Calvo.  
Fueron padrinos don Aristides Rosales y doña María de Morales.  
Desearnos al recién cristiano felicidad constante.

## Don Leonidas Pacheco

ha pasado por la terrible pena de perder una hijita de un mes de nacida, muerta de broncomonía.  
Sentimos tal acontecimiento y aprovechamos esta ocasión para enviarle nuestro pésame.

## Rensonal

Los distinguidos esposos don Rafael Gutiérrez de Piñeres y doña Julia Pinto de Piñeres, han tenido la dicha de recibir cual precioso donativo del cielo, un hermoso niño, segundo de su matrimonio.

Desearnos al joven matrimonio, que el sol de la dicha aiumbre perpetuamente se bogue.

## Rodo de un sombrero

En la mañana del domingo le robaron de su casa de habitación, un sombrero de pita valorado en \$ 30 al joven Arturo Pacheco.

Inmediatamente que tuvo aviso del hecho la Policía, persiguió al ladrón, resultando ser Víctor Valverde, quien confesó el hecho.

## Heredia

La muy acreditada carnicería "La Esperanza" de que es propietario don Juan Jenaro Lobo, el amigo de los pobres del pueblo, cada día adquiere más clientela, porque el expendio de su carne gustosa y gorda, llama la atención del público, por el esmeradísimo aseo y el simpático trato de su dueño.—Abril 21 m

## Reglamento consular

Ayer se encargó á don César Nieto, Cónsul General de la República en Cartagena, la redacción de un proyecto de Reglamento Consular, bajo las instrucciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores, cuyo proyecto tendrá que presentar terminado el señor Nieto dentro de tres meses y por el cual se reconocerán ciento cincuenta colones al mes.

## Muerte sentida

Ayer murió en esta ciudad don Luis Cruz Polanco, persona apreciable, quien durante su vida fué modelo de hombre laborioso y caritativo.  
Muy sentida ha sido esta muerte, pues el finado contaba con muchas relaciones y simpatías nacidas por su carácter expansivo y buen corazón.  
Enviamos á su afligida familia nuestra sincera expresión de condolencia, especialmente á su hijo, el Licenciado don Luis Cruz Mesa.

## Las cajas rurales

Ayer, á eso de las cuatro de la tarde, tuvo verificativo la segunda reunión de la comisión nombrada para que discutiera las bases sobre las cuales debe establecerse esta institución que tan buenos resultados ha dado en Alemania, según datos que presentó á la Comisión el señor Van der Laet.  
En la anterior sesión don Juan Fernández presentó un proyecto de estatutos que estuvieron en gran discusión aver tarde. Su aprobación es casi segura.  
La comisión estuvo reunida hasta una hora avanzada de la tarde.

## : SU DINERO !

| HE AHI LA CUESTION MAXIMA |

¿DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE, CLARA:  
su dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto

---

### LA MANERA

de hacerlo trabajar á todo vapor, con toda su capacidad, es abriendo su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

**PRIMER TERMINO** : Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colones. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para verificar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de recibir cuenta de todo lo que nos encomienda. Carente ab oímia de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones, NO IMPORTA SU MAGNITUD

**EN SEGUNDO TERMINO** : Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS depositados á la vista ó olo anual. En Depósito a plazo fijo: A 1 mes: Sojo. A 3 meses: 9 ojo. A 6 meses ó mas: 10 ojo.

**Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones**

Una cuenta en nuestra casa constituye el ideal de las cuentas bancarias porque EL DINERO esta siempre seguro, ESTA SIEMPRE GANANDO intereses, etc.

; Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan á usted molestias!

**VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO**

**BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ**

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS OASABOLA ORTIZ

El Ilmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



Emulsión de Scott

Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

“Mi parecer con respecto a la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina (me refiero a la EMULSION DE SCOTT) está fundado en el grande aprecio en que la tienen los peritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elogiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón.”— IGNACIO, Obispo de Tehuantepec Rep. Mexicana.

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao ha hecho más por la cura de la Tisis que todos los otros remedios juntos. La Emulsión de Scott es aceite puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más asimilable que en su estado simple á lo cual debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legítima lleva esta marca



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Edgar Knohr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pachon" (Cf. 4.50 doc.) Cerveza El Castillo (Stiffs-Bräu Cf. 4.40 doc.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Cia.) Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (dulces y secos.) Mantequilla alemana y danesa. Brea dulce "La Legítima". Tabacos Virginia y Connecticut. Betón Cf. 4.10 (Cf. 9.00 grza.) Fosforos Sirius (tamaño grande) a Cf. 15-00 lata. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo 25 30 G. Polvo insecticida "Percat". Maquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tentonia. Relojes de bolsa con el retrato y autógrafa de S. S. Pio X. Despertadores.

EL COSMOPOLITA

Hotel y Restaurant

SAN JOSE, C. R.

Situado á setentatrecenas varas al Noroeste del Mercado Calle del Paso de la Vaca

Servicio esmerado en camas y cuartos especiales para familias

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

Tintas finas de colores sólidos sin ingredientes dañinos Ordenes por correo libres de porte

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA



gueroa tenía entabladas, pero sucede todo lo contrario, pierde á dos estados, habiendo sido derrotado en dos acciones asf como a Ciudad Juárez

Los negocios en la capital están entorpecidos y centenares de viejos sostenedores del régimen de Díaz están dispuestas á no pelear más.

Méjico, 19 — Chilpancingo, mayo 15. Por correo á través de las líneas, antes de amanecer hoy las fuerzas federales, en número de 600, se abrieron paso peleando al través de 600 insurrectos, comandados por los Generales Blanco y Selgollado. Los federales disfrazados para ocultarse el uniforme, se escurrieran por entre las filas de los insurrectos en las calles de la población hasta tomar los suburbios y de allí volaron á las faldas de las montañas. Las máquinas de fuego las llevaron en mulas de carga. Todo esto lo hacían con mucho cuidado, pero por fin fueron descubiertos por los centinelas, quienes dieron la voz de alarma, rompiéndose un brioso fuego de 20 minutos, hasta que ganaron una posesión en la montaña donde colocaron una máquina que barría á los rebeldes matando algo más de 30; mientras esto sucedía, el resto de la infantería se internó en las montañas por veredas que dan al NO. Al amanecer, las tropas rebeldes ocuparon la población, depusieron al Gobernador Flores, quemaron los documentos de las tasas no pagadas, cerraron todos los biliares y establecimientos de licores, estableciendo el Gobierno Civil temporalmente.

México, 19 — La renuncia del Presidente Díaz ha transformado la ciudad de México en una escena que habría sido patética á no ser por el carácter heroico de quien bajo el sufrimiento de un dolor que apenas le permitía hablar unas pocas palabras con el uso del narcótico, allí recluido en su doloroso lecho haciendo la entrega del Poder, era una figura imponente. Todo el Gabinete rodeaba la mesa de la residencia privada de Díaz. El médico esperaba en la antecámara, cuando Díaz llamó á Limantour solamente, á quien se aventuró á hacer la siguiente predicción: "Dentro de uno ó dos años, cuando el nuevo orden de cosas esté establecido, México me considerará como uno de sus más grandes héroes. Mi resignación debe callar para siempre, para aquellos que no encontrando criterio, creyeron que yo estaba apegado al Poder; por el deseo insaciable de mando, siendo así que yo mandé con un corazón lleno de los mejores sentimientos por el engrandecimiento de mi país, y por la misma razón resigno el Poder."

Noticias varias

Del extranjero

Río Janeiro, 18. — El Gobierno ratificó el nombramiento del Embajador ante el Gobierno de Washington, del señor Damico da Gama.

Montevideo, 18. — La huelga de los trabajadores continúa; las compañías no quieren pagar más.

Madrid, 18. — Aida telegrafía que los kableños de las cercanías de Alhucemas han solicitado la protección de España.

Alicante, 18. — Las grandes lluvias han producido inundaciones y pérdidas de cosechas.

Badajoz, 18. — Loggari ha hecho magníficos vuelos á cien metros de altura; ha sido ovacionado.

Posen, 18. — El príncipe de la Corona ha inaugurado solemnemente la exposición industrial á la que asistieron las autoridades y personas de notabilidad; entre los expositores hay algunos que benefician el acero.

Berlín, 18. — Se prevé que el Senado prusiano modificará el proyecto de ensanche de la capital.

Berlín, 18. — El Ministro de la Guerra ha organizado las carreras de aeroplanos militares, las que comenzarán el 25 de este mes.

Berlín, 18. — En la tribuna del Relo-hag, una mujer trató de pronunciar un discurso. La mujer se excitó tanto, que daba gritos histéricos; fué necesario sacarla del recinto violentamente.

Lemberg, 18. — En Boryslau se han inundado los depósitos de petróleo causando grandes daños, pero sin pérdidas de vidas.

Lusburgh, 18. — Después de pesadentes trabajos y titánicos esfuerzos, empleándose todos los medios técnicos inclusive aire líquido, concluyóse la perforación del túnel del Ferrocarril que une á esta ciudad con Partekrichen.

Madrid, 18. — Se ha recibido en el Congreso la primera protesta sobre la Ley de Asociaciones, firmada por el Cardenal Aguirre, pero no la afecta en el fondo. Asegúrase que Sol Ortega se retirará de la política disgustadísimo de sus correligionarios. Disgústale el excesivo influjo de Iglesias, quien cree que perjudica á los republicanos. Los radicales consideran la salud de Sol quebrantadísima.

Washington, 18. — Hay oposición en el Congreso contra la sentencia del Supremo Tribunal, en cuanto á la interpretación de la ley antitrustera de Sherman, para cuyo efecto se han estudiado tres proyectos de ley, tendientes á nulificar la decisión del tribunal, restringiendo su aplicación.

Southampton, 18. — La tan esperada huela de los marineros y fondeos, según informes, está lista para declararse el 25 de este mes, con el objeto de suspender el tráfico durante los festejos de la coronación; pero mejor informado, creo que no será tan grande como se creía.

San Petersburgo, 19. — La Duma ha declarado que el límite en el mar por los pescadores extranjeros son 12 millas de tierra.

Madrid, 19. Sol Ortega desmiente la noticia de que piensa retirarse de la política.

Canta, 19. — Tres tripulantes del fa-lucho "María que desembarcaron victorioso un tiroteo con los moros, pero cuando un marinero dió cuatro cuch-

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

Signature and text: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerias.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol ..... £ 20

ida y vuelta ..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 0.10. — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

FABRICA DE ESCOBAS

DE M. A. GUTIERREZ, EN CURRIDABAT

Por contar con suficiente fama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así:

Table with 2 columns: Price per dozen and Price per dozen. Rows for 16, 17, 18, 19, 20 inches.

A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10 o/o de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdosa y no COLORADA que se podrida y nada dura.—Curridabat, 31 de enero de 1911.

M. A. GUTIERREZ

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

lladas á un moro, acudió mayor número y los tripulantes huyeron, notificándolo á la autoridad.

Roma, 19. — El Papa sintiese mejor, radísimo, pues ha audienciado con Venturini y otros más.

AVISOS ECONOMICOS

VENDO dos biliares de carambolas con mesas de mármol en buen estado. Para precios y condiciones dirigirse á Francisco Núñez, en el Zapote. — Marzo 11. 1 m.

YA LLEGARON las famosas semillas de hortaliza, con especialidad las de repollos, coliflor, cebollas lusitanas, canarias, reisa y del país. De venta en el mercado de San José en "La Agricultura", de VICTOR CARAZO Abril 11. 1 m.

COLOCACIONES. — Hay muchas para los jóvenes que aprendan la gía con el profesor H. J. Edwards. Una clase diaria cuesta 5 00 al mes. La matrícula queda abierta desde esta fecha en adelante. Dirección.—Academia de Inglés en el Gran Hotel Internacional.—San José, mayo 14 de 1911. 10 v.

SE venden lotes de terreno propios para construir contra temblores, en la Avenida Central y en la Avenida 1ª Oeste, á 250 varas del Mercado. — F. RICHMOND. — Abril 18.

LAS ULTIMAS NOVEDADES

La Tintorería de José Aris es la primera del país tanto en su fundación como en sus trabajos. Se tienen vestidos de hombre, de señora y sotas. Prontitud y honradez en los trabajos. — Mayo 18

SE DESEAN colocar \$ 9,000 con el interés del 10% mensual, á largos plazos y con garantía hipotecaria. Para informes dirigirse á Aristides Quirós ó al Lic. don Blas Prieto. — Mayo 9.—1 m.

AVISO al público y á las autoridades que de la Sabana se me desapareció una yegua negra ordinaria, de carretón, regular de tamaño, tiene un fierro en forma de dos números pequeños con una marca confusa A. La persona que me lo trajera su paradero lo gratificaré bien. Dirijase á Juan Chaves Rojas, en el Rincón de Cubillos. San José, mayo 20 10 v.